



**Nombre del alumno:**

Celina Aguilar Rodríguez

**Nombre del profesor:**

Lic. Víctor Hugo Torres Calderón

**Licenciatura:**

Enfermería

**Materia:**

Enfermería comunitaria

**Nombre del trabajo:**

Ensayo de los temas

“el proceso de enseñanza-aprendizaje en visita domiciliaria  
y el proceso de atención de enfermería”

Frontera Comalapa, Chiapas a 27 de septiembre 2020.

## El proceso enseñanza-aprendizaje en visita domiciliaria y el proceso de atención de enfermería.

### Introducción

La enseñanza y aprendizaje las metodologías individuales de trabajo ofrecen al estudiante la oportunidad de desenvolverse y desarrollar sus potencialidades personales en las tareas y trabajos individuales el estudiante hace una de sus habilidades de pensamiento como la observación comparación análisis síntesis y el razonamiento en este sentido señala que el proceso de aprender es una actividad individual que se desarrolla en un contexto social y cultural

La enseñanza se define como un proceso instructivo orientado a educar a 3 terceras facilitando su aprendizaje por su parte del aprendizaje se conceptúa como un proceso que produce un cambio personal en el modo de pensar sentir y comportarse respondiendo a las tradicionales saberes conjunto de habilidades y destrezas ser muy capaz de integrarse a grupos y tener esa capacidad de poner en práctica todo proceso instructivo como en la visita domiciliaria necesitamos todo lo antes mencionado para poder realizar las actividades que sean necesarios en la visita de nuestro paciente tener esa iniciativa y motivación para llevar nuestro plan de cuidados demostrando nuestro aprendizaje mediante el proceso de atención de enfermería conformado de sus 5 etapas que son valoración diagnóstico planeación ejecución y evaluación esperando el logro de nuestro objetivo.

Las estrategias grupales son fundamentales cuando el alumno no logra realizar alguna actividad por sí mismo el trabajo grupal promueve la construcción de conocimiento también el desarrollo de valores como la cooperación la comunicación y la responsabilidad del equipo de trabajo la cooperación en la actividad grupal consiste en trabajar juntos para alcanzar objetivos comunes, en una situación cooperativa los individuos procuraron obtener resultados que son beneficiosos para ellos mismos y para todos los miembros restantes del grupo el aprendizaje cooperativo es el empleo didáctico de grupos reducidos en los que los alumnos trabajan juntos para maximizar su propio aprendizaje y el de los demás, pero también el trabajo individual y colectivo puede ser complementado en la práctica que se constituye en un espacio para el aprendizaje contextual basado en la realidad el docente pone al estudiante en contacto con situaciones de la realidad profesional que deberá resolver integrando su conocimiento al brindar cuidados al individuo familia comunidad en las diferentes contextos ante todo esto se busca desarrollar conocimientos habilidades propios de la profesión así como la participación en la solución de problemas.

visita domiciliaria es una técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas y las necesidades es aquella actividad que realiza el personal de salud visitando los domicilios con la finalidad de reforzar los aspectos educativos y preventivos, dar a conocer a la familia qué tan importante es su participación en el apoyo al paciente evaluar las condiciones sociocultural, seguimiento de caso capacitación de contactos diagnóstico de situación de salud razones que justifican la visita domiciliaria es el aumento de la esperanza de vida de la población las enfermedades crónicas los ancianos y personas dependientes los cuidados de salud en el domicilio permiten una atención integral el domicilio es el lugar donde mejor se pueden apreciar los estilos de vida poca disponibilidad de cuidadores familiares, la visita domiciliaria la forma tradicional del cuidado de enfermería comunitaria y sigue siendo el método más usado para brindar estos cuidados nos permite observar el lugar la interrelación de sus miembros impartir enseñanza descubrir otros problemas de salud tiene como objetivo información sobre el estado de alcanzar un mayor nivel de vivienda convivientes etcétera independencia potenciando al máximo sus capacidades de personas o grupos para autocuidado considerando el programa de salud acercar a los servicios de salud a los días tratamiento de la familia en comunidad hábitos higiénicos detectar motivos de no asistencia identificar y coordinar los recursos de al centro la familia en su entorno social cuidados de enfermería planificación con la familia de pacientes con necesidad de autocuidado cuidados personas mayores terminales inmovilizadas desarrollar una estrategia para hospitalaria grupo de riesgo ventajas de la visita domiciliaria nos permite ver y conocer el lugar tal como es en forma objetiva, nos da la oportunidad de impartir enseñanzas en el lugar utilizando adecuado a los recursos reales La familia se siente con mayor libertad para realizar las preguntas que desee la familia se siente apoyada y segura ante la

presencia del enfermo el enfermo puede descubrir otra necesidad o problema de salud de la familia el enfermero puede observar la actitud de la familia frente a sus propios problemas de salud se establece una relación personal entre enfermero y familia permitiendo las personas una respuesta directa a las preguntas, pero también la visita domiciliaria tienen las desventajas una de ellas es que es muy costoso se requiere de mucho personal para lograr una amplia cobertura no permite intercambiar experiencias entre familias que tienen los mismos problemas de salud consume mucho tiempo se tiende a visitar lugares cercanos por el obstáculo de transporte requiere de una programación cuidadosa se deben escoger horarios que no interrumpan horarios la relación que puede crearse entre la familia y el enfermero puede ser de tipo paternalista también, el equipo de atención domiciliaria los principales actores de la atención de domicilios son la familia y los profesionales de la salud enfermeras médicos y trabajadores sociales quienes deben velar por la promoción y la restauración de la salud la prevención de la enfermedad la rehabilitación y mantenimiento de la calidad de vida de la familia estas actividades son parte de la enfermera en la visita domiciliaria valorar la satisfacción de sus necesidades básicas de todo el grupo familiar planificar y administrar cuidados administrar medicamentos actividades de la enfermera en la visita domiciliaria control aris y seguir de parámetros biológicos recoger muestra de laboratorios fomentar el autocuidado del enfermo y a la familia dar soporte emocional y técnico en situaciones de crisis fomentar estilos de vida saludables acompañar a la familia situaciones de enfermedad terminal y muerte promover el funcionamiento de la familia de ecuador el programa de visita domiciliaria es la identificación de necesidades e identificación establecimiento de evaluación prioridades de desarrollo de actividades objetivas estratégicas la visita puede tener diferentes objetivos como por ejemplo carácter investigador carácter asistencial carácter de educación sanitaria fases de visita domiciliaria preparación de visitas comprende selección del caso se acumule consultar a su historia clínica antes de acudir al domicilio se debe conectar el día y la hora que se va a realizar la visita, la presentación en domicilio, se debe presentar con nombres y apellidos y a la institución a qué representa debe manifestar el motivo de la visita. Durante la visita se evaluará en cada visita los resultados alcanzados la cual no sirve para continuar o modificar la planificación y los cuidados detectar dificultades revisar los objetivos y planificar otros nuevos hacer un registro de la visita debe hacerse en la historia clínica en forma concisa pero relevando lo que se vio escucho hizo y lo que se va hacer en futuro debemos de registrar también la fecha de la próxima visita y firmar nosotros como enfermeros o el que está realizando la visita.

El proceso de atención de enfermería

se considera el proceso de atención enfermería como la base de ejercicio de nuestra profesión ya que es la aplicación del método científico a la práctica enfermera el método por el que se aplican los conocimientos en la práctica profesional, el cuidado de enfermería ha tenido un importante desarrollo en los

últimos años en el establecimiento de procedimientos protocolos y planes de cuidado los cuidados o actividades ejecutadas da una respuesta a una necesidad específica de salud en todos los campos promoción tratamiento y la prevención la organización de los recursos humanos en los servicios sanitarios no es un mero hecho de gestión sanitaria sino que contempla una filosofía de los cuidados los cuidados más conocidos son los cuidados funcionales o por tareas que se caracteriza por qué el conjunto de tareas es distribuido a todo el personal de enfermería también tenemos los cuidados progresivos se caracteriza por los pacientes en distribuidos según su gravedad y cambian de unidad según su evolución esta modalidad de cuidados no proporciona continuidad en los cuidados los cuidados globales o por el paciente que se caracteriza por el trabajo que se realiza en equipo cuidados integrales se caracteriza por los las enfermeras responsabilizan de los cuidados que necesita un paciente desde el ingreso hasta el alta cuidados integrales en la práctica en este momento se trabaja en los en los planes integrales de cuidados todos estos cambios revolucionarios de la práctica enfermera han conseguido beneficios tanto para los pacientes que perciben el aumento de la calidad de los cuidados como para los profesionales ya que ven incrementó su nivel motivación de competencia y por supuesto su responsabilidad, podemos definir actividad enfermera como el conjunto de actos físicos o verbales y mentales planificados por enfermera y ejecutadas por uno o varios miembros del personal de cuidadora en respuesta a una necesidad específica de salud las actividades se pueden clasificar en tres grupos actividad autónoma las que están dentro de los diagnósticos y tratamiento de enfermería actividades derivadas los que se realizan demanda de otros profesionales actividades de soporte las orientadas a facilitar la labor asistencial ,las actividades de enfermería no resultará de interés para unificar aquellos criterios de actuación que no sirven de base en el momento de desarrollar los planes de cuidado.

## Conclusión

Como vimos la visita domiciliaria se define como la actividad realizada por uno o más integrantes del equipo de salud en el domicilio de una familia con el objetivo de establecer con una integración con uno o más miembros y su entorno para conocer su medio ambiente y darles apoyo para enfrentar problemas biopsico sanitarios y ahí en implementar lo del aprendizaje.